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La senyora vicepresidenta primera:

Gràcies, senyora vicepresidenta .

Anem a passar a la pregunta 1 .302, que formula la diputada 
Remedios Yáñez, del Grup Parlamentari Popular, a la conse-
llera de Sanitat Universal i Salut Pública .

Senyora Yáñez, quan vullga .

La senyora Yáñez Motos:

Gracias, presidenta .

Buenas tardes .

Señora consellera, ¿qué criterio se ha seguido, desde la conse-
lleria de sanidad, para seleccionar las vacantes de cada uno 
de los departamentos de salud que han sido ofertadas en la 
oferta pública de empleo?

La senyora vicepresidenta primera:

Consellera .

La senyora consellera de Sanitat Universal i Salut Pública:

Señora Yáñez, se han tenido en cuenta aquellas categorías 
que habían acumulado más precariedad y temporalidad labo-
ral a lo largo de los años, y también aquellas que tienen una 
función estratégica en la planificación asistencial.

Se ha hecho siguiendo y contrastando la opinión con los 
gerentes de los departamentos, que son los que han marcado 
aquellas categorías que necesitaba cada departamento . Y, 
además, se ha hecho en un ejercicio sin precedentes en la 
conselleria, que es con una participación y transparencia, de 
abajo a arriba, como le digo, sin precedentes en la Conselleria 
de Sanitat Universal i Salut Pública ni en ninguna otra que 
haya existido en nuestra Generalitat . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera:

Señora Yáñez, perdone, que no… Ahora, cuando quiera .

La senyora Yáñez Motos:

Señora consellera, con este tema de nuevo se visibiliza su 
ineficacia, pero también la indiferencia, porque no le impor-
tan los profesionales . Sí que utiliza la OPE para hacerse una 
fotografía con ellos el día de la oposición, pero no se dignó 
ese mismo día a visitar el colapso que había en las urgencias, 
tanto de hospitales como centros de salud, para animar a 
esos profesionales que piden traslados o que se van a exami-
nar, aquellos a los que ha reforzado mal y tarde .

Y por favor, hable de su gestión, mejor dicho, de la no gestión, 
de esa irresponsabilidad que sabe que en estos momen-
tos su barómetro, el barómetro de sus encuestas, ha salido 
que la sanidad está a la cabeza de las preocupaciones de los 
valencianos .

Y en su segunda intervención, me gustaría de verdad que 
explicara mejor su OPE, no la de otros, que hemos hecho 
OPE, no como usted dice, que no tienen precedentes, porque 
tiene mucho que explicar de sus irregularidades, de su trapi-
cheo y de la poca transparencia en el proceso . Y no lo deci-
mos solo nosotros, ante quejas sobre deficiencias en el 
examen de salud pública en el que no se garantizaba la 
corrección anónima de la prueba .

Ha habido dudas de si hubo filtración de respuestas en el de 
médico de urgencias hospitalarias . O las graves irregulari-
dades en la composición de determinados tribunales en la 
oposición de anestesia . También se le reprocha que vacan-
tes ofertadas luego se han anulado, no ajustándose a motivos 
objetivamente asistenciales .

¿Qué se esconde, señora Montón? ¿Se guardan vacantes para 
amigos o son incapaces de gestionar sus equipos? Esos equi-
pos que usted nombró a dedo por sectaria ideología, además 
a través de una bola de cristal . Usted envió directrices pero 
consintió que no todos las cumplieran . Porque La Fe no siguió 
las mismas directrices, hecho que hizo que se quejaran el 
resto de departamentos . Eso tendrá que explicarlo .

Se han realizado modificaciones continuas en el concurso de 
traslados, correcciones en más de veinte categorías, algu-
nas de ellas pasado el período de inscripción . Eso no tiene 
nombre . ¿Sabe por qué se piden los traslados los profesio-
nales? Por conciliación familiar, por acercarse a su domicilio, 
por motivación .

Y personas que han preparado su documentación ahora 
llegan y resulta que ahora ya no están las plazas que ellos 
querían, o bien se han limitado sus oportunidades . Porque su 
consellera no sabe gestionar, y ese es el problema . ¿O porque 
se han equivocado? ¿O porque guardan vacantes? Se lo 
vuelvo a preguntar . Le repito, un tercio del total de convoca-
das con correcciones .

Ni una categoría profesional que tiene una mención especial, 
porque ha tenido más de una corrección . Convocatoria de 
enfermeras . Como tampoco dejan participar a los represen-
tantes profesionales, pues a veces no se enteran, y por eso 
el resultado es penoso . En enfermería van y convocan todas 
las plazas, incluidas las que tenían comprometidas, para ir 
convocando la especialidad de enfermería de salud mental en 
un futuro .

Su compromiso . Primera corrección . Porque claro, no las 
podían sacar todas . Marcha atrás, un montón de vacantes . Y 
luego además tienen que volver otra vez a publicar, porque se 
equivocan en los códigos de los centros sanitarios, cosa que, 
si eso no lo hacen y hacen esa corrección, posiblemente no 
van a poder trapichear entre los centros de especialidades en 
los hospitales, para colocar también a sus amigos .

Quizá sea la importancia que en este caso le den a la salud 
mental, y que su oficina es un paripé. Porque lo más elemen-
tal, los puestos de salud mental en los departamentos de 
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salud ni los convocan porque no los conocen, ni los saben 
gestionar . Por cierto, el responsable, esto va a ser una 
pregunta, de dicha oficina (inintel·ligible) … que se habían 
catalogado algunas plazas de especialistas de salud mental, 
pero no han sido publicitadas .

¿Será porque no van a ser convocadas? ¿No las van a convo-
car ustedes nunca? ¿Quizá tengan nombre y apellidos? Al 
tiempo . Señora Montón,

¿Le parece a usted un proceso bien gestionado, con crite-
rios rigurosos, y transparente? No, señora consellera, no lo 
es . El proceso de traslados y la OPE por ahora es un proceso 
chapucero, de trapicheos y oscurantismos . Señora consellera, 
menos regalar libros de poesía y más trabajar . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera:

Gracias .

Consellera, cuando quiera .

La senyora consellera de Sanitat Universal i Salut Pública:

Qué descaro, señoría, sabiendo que usted ocupó un nom-
bramiento provisional, al margen del decreto, durante todo 
su mandato, como directora de enfermería en el hospital de 
Elda (aplaudiments) y mientras compatibilizaba su gestión 
como concejala del PP también en el mismo municipio .

Qué descaro que me hable de que sanidad preocupa más a las 
personas, cuando viene a sustituir la preocupación por corrup-
ción, fruto de anteriores gobiernos y de la retahíla de tribuna-
les que ahora estamos viendo, y que no profundizo más .

Mire, después de nueve años, se convoca oferta pública de 
empleo . El resultado va a ser que en una legislatura se habrán 
convocado más plazas que en todos los gobiernos del PP, más 
de 18 .000 plazas frente a las 16 .000 plazas convocadas en 
los últimos veinte años . Todo esto en una legislatura .

¿Y cómo no le voy a hablar de lo que ustedes hicieron? Fíjese, 
no solamente es que estuvieron nueve años sin convocar oferta 
pública de empleo, que ya tiene delito, sino que hemos tenido que 
gestionar su legado envenenado también en recursos humanos . 
Como las 500 plazas de enfermería . Yo también me acuerdo de 
la enfermería de la OPE del 2007, que no estaban resueltas y que 
hemos venido a resolver nosotros . O la repetición del examen 
a 7 .666 personas de la OPE de celadores de 2005 .

Creo que estas son auténticas chapuzas que también esta-
mos corrigiendo, pero sin hacer aspavientos, simplemente 
cumpliendo nuestro cometido, que es eliminar la tasa de 
temporalidad abrumadora que había en la Comunidad 
Valenciana . Nos han dejado una sanidad pública valenciana 
ustedes, que ahora se rasgan las vestiduras, con el 37,5% de 
temporalidad, una de las cotas más altas, por no decir la más 
alta de toda España .

Es desde luego una sinvergonzonería ahora estar en contra 
de las ofertas públicas de empleo . Y es difícil seguir un 

criterio al cual emular porque, le insisto, llevaban nueve 
años sin convocar oferta pública de empleo . Y ahora, conjun-
tamente con los sindicatos, hemos suscritos el plan por el 
pacto, por la estabilidad en el empleo, se ha firmado por 
unanimidad con todos los sindicatos y vamos a reducir esa 
temporalidad que ustedes nos dejaron del 37,5% al final de la 
legislatura en una tasa técnica, en torno al 8% .

Eso es gestionar, eso es ocuparse de la sanidad pública valen-
ciana . Eso es creer que lo público merece una oportunidad, 
que sus trabajadores son lo fundamental, y con ello es con lo 
que estamos trabajando, superando todas las adversidades, 
todas las dificultades, pero desde luego teniendo una idea muy 
clara, que la sanidad pública valenciana no merecía tener esa 
tasa de temporalidad y de precariedad, porque recaía todo ese 
peso en los trabajadores y en las trabajadoras .

Así que será otro problema que heredamos, otro legado 
envenenado que vamos a solucionar, eso sí, gracias a los 
sindicatos y gracias también a todos los trabajadores que 
están haciendo posible esta oferta de empleo público 
maratoniana e histórica en la Comunidad Valenciana . 
(Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera:

Gracias, consellera .

Anem a passar a la pregunta 1 .199, que formula el dipu-
tat Josep Ramon Nadal, del Grup Parlamentari Compromís, 
també a la consellera de sanitat universal .

Senyor Nadal, quan vosté vullga .

El senyor Nadal Sendra:

Gràcies, senyora presidenta .

Senyora consellera, fem aquesta pregunta, després de l’alerta 
llançada per sindicats de Marina Salud i per la premsa comar-
cal durant l’estiu i la tardor de l’any passat . Si bé és sabut per 
tothom que la situació de la sanitat a la comarca de la Marina 
Alta és terrorífica, arran de la modificació substancial de les 
condicions de treball, feta per la concessionària l’any 2016, 
les condicions han empitjorat i ha augmentat la pressió sobre 
els treballadors i treballadores de forma brutal .

Tant és així que una part important d’aquestos opten per 
marxar de la comarca, i l’empresa, com porta fent des de fa 
anys, no amortitza eixes places . Per tant, la situació és que 
Marina Salud està a la cua de tot el País Valencià pel que fa a 
la ràtio de metges i de personal per cada mil habitants .

La fuga d’especialistes i de personal laboral és un fet a la 
Marina Alta . Durant el mes d’agost es denuncia que moltes 
especialitats tenen una llista d’espera que passa dels sis 
mesos, algunes fins i tot d’un any. A partir d’ací, i segons 
denuncien els sindicats, l’empresa, com ja havia fet altres 
voltes, prohibix que s’agafen més cites per a algunes espe-
cialitats, per tal d’evitar que l’escàndol de les llistes d’espera 
quede reflectit a les estadístiques.


